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政府开门纳谏能否再进一步

市民热盼设立“市长接待日”
本报11月20日讯(记者

邢振宇 马云云 实习生

江 向 荣 ) 2 0 日 是 本 报
96706345热线和济南市政府
12345热线联合为《政府工作

报告》暨2011年“为民办实

事”征集意见和建议的第一

天，数百名市民打来电话。不

少市民表示，政府工作报告

公开征集意见，是打造阳光

政府的一个重要组成部分，

是政府执政为民的体现。也
有市民建议说，期望政府能

设立“市长接待日”，让市民

能和市长以及各政府部门负

责人面对面交流。

今年以来，济南在打造

阳光政府、服务性政府方面

做了大量工作，除了继续坚

持“开门”写报告外，又开展

了“为民办实事”请市民建言

活动，让百姓的诉求和意愿

能够及时传递给政府，得到

了社会各界的好评。市民孙

女士表示，“开门”写报告、请
市民建言做得非常好，让老

百姓有机会参与其中，表达

自己的观点和看法。近年来，

济南政府领导越来越注重与

市民交流，有些政府部门“一
把手”经常做客齐鲁晚报接

听热线，倾听民意，市长能否

也与市民拉拉家常？

孙女士建议，省内外不少

城市已经设立了市长接待日，

济南市是否也可以设立一个

市长接待日，让市长带领有关

部门负责人每个月抽出一天

时间听听百姓的心声。5年前，

上海市提出一个“内在和谐”

的理念，就是说城市建设好

了，政府要在社会福利、公共

资源等方面让市民得到实惠，

济南今后也应该更加注重内

在和谐建设。

市民马先生认为，设立

市长接待日不光是帮助百姓
排忧解难，更应该通过接待

群众了解民意，通过问责去

追究问题出在了哪儿？通过

正常的制度和程序为何解决

不了问题？从而推进政府的

进步。

市民普遍表示，设立市

长接待日，可以把政府建设

成为一个透明型的政府、服

务型的政府，让百姓的诉求
和意愿及时准确地传递给政

府，让政府更好地为民服务。

不少市民建议：

黑西路应成为道路改造范本
本报11月20日讯(记者 邢振宇

马云云 实习生 江向荣) 20日

是本报96706345热线和市政府12345

热线联合为《政府工作报告》暨2011

年“为民办实事”征集意见和建议的

第一天，数百名市民打来电话，就城

市建设和经济发展提出了不少好的

意见和建议。

11月14日全线通车的黑虎泉西
路改造前后仅用了一个月的时间，不

少市民建议，黑西路应成为道路改造

的范本。

市民张先生表示，济南经常给马

路开膛主要是规划的时候不合理，属

于“闭门造车”。省城常年修路不断正

是受此影响。今后修路前能否先设计

好，不要再挖开路面修路了。另外，张

先生建议，绕城高架桥可否让公交车

也开上去，不仅可以提高速度，还可

方便市民。

“常见到刚修好的道路被刨开，

被刨开的路修好又被刨开了，让周边

居民常年受影响，与美好的城市形象

格格不入。”市民王女士说，有些路段

刚修好，为了放置水管、电缆、天然气

管道等，就又被相关单位挖开了，路

就不能一次修好吗？

欣向泉建议，道路建设应该列入

“十二五”规划，及早拓宽几条重要道

路，既畅通交通，又显现城市形象。在

道路维修方面，各相关部门应统一规

划，加强沟通，一次性把事办好。

格相关链接

多个城市设立

市长接待日

■2010年11月19日是
海口市市长接待日，在两

个半小时内，副市长韩美
现场协调解决了 7件民生
问题。

■从2009年10月起，拉
萨市开始实行市长接待日，

接访时间为每月的15日。

■从2008年3月起，昆
明市把每个月的20日设为
市长接待日。在2008年3月
20日首个市长接待日的前
一晚，有的市民在接待现
场门口打起地铺通宵等待

（下图）。

■2004年2月20日，沈
阳设立首个市长接待日，当
天，沈阳市市长率各部门负
责人来到大东区政府办事
大厅，与企业负责人面对
面，解答并现场解决企业关

于投资办厂等方面的问题。
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11月14日黑虎泉西路全线通车。本报记者 王媛 摄


